
由利本荘市立子吉小学校

学校だより
第１２号

令和４年９月１３日発行

＜教育目標＞

「ふるさとを愛し
明るい未来を切り拓く

子どもの育成」

「かしこく ゆたかに たくましく」

「修学旅行（岩手・秋田）」 ９月８日（木）・９日（金） 全員そろって、元気に行って参りました！
９月８日(木)・９日(金)に、修学旅行に行って参りました。コロナ禍にあり実施が心配

されましたが、全員の参加のもと、２日間とも天気にも恵まれ、元気に楽しんでくること
ができました。
今年度のテーマは 「秋田と岩手のよさを学び、マナーを守って、思い出に残る修学旅、

行にしよう」でした 「学び・マナー・思い出」の目標は、どれも最高の形で達成された。
すばらしい旅行となりました。

「個人の目標・グルこの他、結団式でお話しした２つのこと（全体のテーマだけでなく
の達成も目指してがんばってほしいこと、 を意ープのめあて」 ＴＰＯ［時・場所・場合］

識した行動をとってほしいこと）についても十分に意識して、立派に行動することができたと思います。

【主な旅程】
平泉・中尊寺金色堂 － 花巻（わんこそば）－ 宮沢賢治記念館・童話村 － 田沢湖高原ホテル[9/8( )]木
田沢湖白浜（遊覧船）－ 角館・武家屋敷 － 横手ふるさと村[9/9( )]金

今年度の修学旅行で、特に感心した「ベスト３」をご紹介します。

①「学びのすごさ」 ※中尊寺金色堂 角館武家屋敷でのメモを必死に取りながら学ぶ姿は圧巻でした｡、
②「さわやかマナー」 ※あいさつ・態度・時間行動とどれもすばらしく、訪れたすべての場所でたくさ

んの皆さんに褒めていただきました。
③「湧き出る食欲」 ※わんこそばの食べっぷり、昼食(ﾊﾝﾊﾞｰｸﾞ)はおかわりの分も制覇する食欲は、

。 、 。元気の源でした 夕食は マナーと共にホテルの方にもとても褒められました

団長として、この２日間を一緒に過ごすことができて、本当に誇らしく思いました。６年生の皆さんの
お陰です。ありがとうございました。保護者の皆様、いろいろとご心配をおかけしましたが、ご理解・ご
協力くださいましてありがとうございました。
最後に６年生の皆さん、添乗員さんやバスガイドさん、運転手さん、各観光地でやさしく接してくださ

ったたくさんの方々、そしてなんと言っても家族の皆さんに対する感謝の気持ちを決して忘れずに、子吉
小学校の思い出の１ページとして大切にしてほしいと思います。

ご心配をおかけしました。 １２日から全校児童の登校が再開しました！

９月３日(土)から１１日(日)までの期間に、５年生、３年生、１・４年生とそれぞれ新型コロナウイルスの感染状況を
考慮し学年閉鎖の措置をとってきました。９月１２日(月)より、すべての学年の閉鎖を解除し、久しぶりに全校児童が登
校しました。校内での感染を一旦裁ち切り、新たにスタートを切ったつもりではありますが、予断を許さない状況に変わ
りはありません。今後も感染予防対策を強化し、学びを止めないための工夫や努力を進めて参りますので、ご理解・ご協
力をよろしくお願いいたします。
早速ではありましたが、本日と明日の２日間は、登校の様子から回復状況を考慮し、様々な活動支援の充実を図るため

の調整期間として、午前授業で給食後の下校とさせていただきました。急な措置になり皆様にはご心配とご迷惑をおかけ
いたしますが、併せてご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。



「保護者アンケート①から －ＰＡＲＴ３－」 ～“日頃感じていること・改善してほしいこと” について～
、 「 」、「 」これまでの２回に引き続き 今回はアンケートの中から 日頃感じていること 改善してほしいこと

について記述していただいた内容をお知らせいたします。
この後、内容によっては、なるべく早く改善に向けて検討し、反映させていきたいと考えておりますの

でよろしくお願いします。アンケートへのご協力ありがとうございました。

★ 日頃感じていることや改善してもらいたいことについて

「あいさつのパワーアップ」「登下校の指導」「家庭への連絡」など…

あいさつ・登下校の指導については、現状の把握を踏まえながら引き続き何度も繰り返し指導を強化していきたいと考

えております。

家庭への連絡体制につきましては、迅速を心がけながら対応していきます。また、１週間の予定表を毎週金曜日に学級通

信等を通してお知らせすることにつきましては、以前にもお願いしましたように多忙化の観点から変更はいたしません。具

体的には、下学年は成長段階を踏まえこれまで通り予定表の発行を行いますが、上学年は連絡帳等をうまく活用して子ども

たちの力も伸ばしながら周知を図りたいと思いますのでご理解ください。

その他、言葉遣いについてもしっかりと現状を踏まえ指導して参りたいと思います。また、駐車スペースや学校環境に関

わる事項については簡単に改善とはできないこともあるかと思いますが、最善の配慮をしていきたいと思いますので、よろ

しくお願いいたします。

◇ 日頃感じていることや改善してもらいたいこと

［あいさつについて］

・もっと元気よくあいさつができればと思います。

・自ら進んであいさつができればと思います。

［登下校の様子から］

・登下校の時に、上の学年の子が広がって歩いていたり、左右を確認しないで道路を横断するところを見ます。声をかけ

ていますが、すごくヒヤヒヤしています。

・坂は車が行き交うととても狭く、登校中は危険です。後ろを向いたり、列からはみ出して広がっているお子さんがいて

危ないと思ったこともありました。

・冬場の登下校時の除雪

・登校時は班でまとまっていますが、下校時は班が乱れています。他の班の友だちと歩いていて下級生は放っておかれて

いる…。登校班を続けるのであれば、指導の徹底が必要である。

・人通りが少ない道で広がって歩かないでほしい。朝の通学中、埋田辺りで車にも気付かず広がっている。

・集団登校の際にルールを守れない人がいます。家庭の方にも注意はしてくれているとは思いますが、それでも改善しな

い場合はどうすればいいかと困っています。道ばたで石を投げていたこともあるそうです。

［家庭への連絡等について］

・授業で使用するものや準備しなければいけないものは、早めに教えていただければ助かります。

・行事などの連絡がギリギリなのでもう少し早くしてもらえると助かります。プリント等の丸つけで、親がやるのに答え

がなくて時間がかかるので改善してほしい。

・１週間分の時間割を出してほしい。

・１週間の予定表（細かい内容はなくてもいいので、できれば教科と下校時間だけでも分かるもの）を作っていただけな

いでしょうか。特に、下校時間は遠い町内で車の送迎をしている場合など、予定表があると家族にも伝えやすいし、

学童やスポ少の予定も前もって考えることができるので…。

［その他］

・同い年の子どもたちで好きなことを言い合って、傷ついていることもあることを指導してほしい。言葉の大切さです。

低学年の子の、高学年の子に対する言葉遣いなどの接し方が気になる。

・難しいことだと分かってはいますが、駐車場がすぐにいっぱいになってしまうので、授業参観などは、４・５時限と分

けていた時の方がばらけていて良かったかと思います。

・駐車スペースが少ないことから、グランド等を開放してほしい。

・自転車通学が許されている町内では、遠い距離を１人で下校するため心配なこともあります。兄弟で上級生がいれば理

科室で待機して一緒に帰宅できれば学童をお願いしなくてもいいのではないかと思います。

・春先にチューリップのプランターが、花も散って悲しい状態で置かれてあり少し残念でした。校庭の方もキレイになる

と気持ちよく過ごせると思います。

、 （ 、 ） 。・コロナの関係もあって 帰宅してからの遊び方 マスクの着用 他の家の中での遊びの約束 等を統一してほしいです

・閉校が近い学校ということで仕方ないことかもしれないのですが、校内設備の老朽化が目立つように思います。特に、

安全面に関係する部分については更新をしっかりしてもらいたいです。

○非常階段⇒サビが目立ちます。いざというときに、重さに耐えられるのでしょうか。

○消化器 ⇒加圧式が置かれてますが、資格を持った人が点検しているのでしょうか。

加圧式の事故をよく聞くので、蓄圧式消化器を希望します。


